

39^{ème} Conférence générale de l'UNESCO

Discours de Monsieur Philippe GERMAIN, Président du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie

Paris, le 30 octobre 2017

Monsieur le Président,

Madame la Directrice générale,

Mesdames et Messieurs,

Cet instant est historique pour la Nouvelle-Calédonie. Vous venez, en nous accordant le statut de membre associé, de permettre à notre pays d'intégrer, pour la première fois, une organisation intergouvernementale mondiale de l'Organisation des Nations Unies.

Cette adhésion marque une nouvelle étape dans la construction de notre politique régionale et internationale qui constitue l'un des piliers centraux du processus d'émancipation originale de l'Accord de Nouméa de 1998.

Nous entendons assumer avec sérieux et engagement cette nouvelle responsabilité. Nous œuvrerons au sein du groupe IV Asie-Pacifique aux côtés de nos partenaires océanien du Forum des Iles du Pacifique.

Je souhaite que la Nouvelle-Calédonie puisse pendre toute sa part dans les travaux de mise en œuvre du Plan stratégique 2014 – 2021 de l'UNESCO, en collaboration avec la France qui a présenté et soutenu notre candidature au statut de membre associé.

La notoriété de l'UNESCO en Nouvelle-Calédonie résulte de l'inscription au Patrimoine mondial en 2008, d'une partie de notre lagon, le plus grand du monde. Cette mission emblématique de l'UNESCO en faveur de la préservation des trésors de l'humanité trouve, en effet, un écho tout particulier en Nouvelle-Calédonie.

Par son implantation au cœur de la mer de Corail et du continent immergé Zélandia, la Nouvelle-Calédonie est dépositaire d'un véritable trésor de biodiversité universel avec des écosystèmes encore totalement préservés. A titre d'exemple, un tiers des récifs pristine de la planète sont chez nous, ce qui nous oblige devant les générations futures.

Nous avons, en 2015, classé la totalité de notre zone économique exclusive, d'1,3 millions de m², en « Parc Naturel de la Mer de Corail » ce qui en fait la plus grande aire marine protégée d'Europe. Nous avons l'ambition de faire de la préservation de ce patrimoine, une source de développement économique innovant et durable.

J'ai la conviction que l'UNESCO peut devenir un partenaire international de ce projet.

Mesdames et Messieurs,

Je tiens à vous remercier de nous avoir accueillis parmi vous. Nous honorerons cet immense privilège et contribuerons avec fierté et engagement à l'action de votre organisation.

Je vous remercie.